

LA DÉPÊCHE

Après 20 ans d'absence, les reconstitutions cathares font un carton à Montailou avec 500 visiteurs

[Spectacles](#), [Histoire - Archéologie](#), [Patrimoine](#)

Publié le 15/08/2025 à 11:01

Stéphanie Leborne

Écouter cet article

i Cette nouvelle fonctionnalité utilise une voix synthétique générée par ordinateur. Il peut y avoir des erreurs, par exemple dans la prononciation, le sentiment et le ton.

Powered by [ETX Majelan](#)

00:00 / 02:30

l'essentiel À Montailou, le spectacle médiéval cathare a fait renaître l'histoire dans les ruelles du village. Avec plusieurs centaines de spectateurs conquis, cette reconstitution immersive promet déjà une édition 2026 encore plus ambitieuse.

Perché à 1 200 mètres d'altitude, Montailou – 28 habitants à l'année – a vibré au rythme de son histoire cathare les 8, 9 et 10 août derniers. Trois jours de reconstitutions médiévales qui ont transporté plus de 500 spectateurs au cœur du Moyen Âge, dans une ambiance aussi immersive que spectaculaire.



Un retour triomphal après 20 ans d'absence. DDM SL

Après vingt ans d'absence, le spectacle a fait un retour triomphal sous l'impulsion de l'association Le Castellat, avec une mise en scène signée Christian Chessa et l'interprétation des comédiens professionnels de la compagnie Conduite Intérieure. Les épisodes joués, directement inspirés des registres de l'Inquisition, ont réveillé des pages marquantes de l'histoire locale.



Le public a été au rendez-vous pour suivre les représentations. DDM SL

400 entrées payantes et plus de 500 visiteurs au total

« Ce spectacle médiéval est une parfaite réussite, le pari a été gagné, après 20 ans on est de retour avec la même équipe, la même dynamique », se réjouit Jean Clergue, maire du village. Le premier édile ne cache pas sa fierté : « Ce spectacle a même permis de faire des révélations. Je pense à Vincent Garcia, conseiller municipal, qui a joué avec talent le rôle de Pierre Clergue. Il a été incroyable et il s'est fondu parmi les professionnels. »



Les spectateurs ont été invités à suivre les comédiens professionnels dans leurs déambulations. DDM SL

Le bilan est à la hauteur des espérances : 400 entrées payantes et plus d'une centaine de visiteurs supplémentaires venus assister aux festivités. « Ça a été inattendu, reprend le maire. On compte bien mettre les bouchées doubles l'année prochaine. »

Les bergers mis à l'honneur

À travers trois représentations itinérantes, les spectateurs ont été invités à suivre les comédiens professionnels dans les ruelles de Montailou, métamorphosées pour l'occasion en véritables scènes de théâtre à ciel ouvert. L'édition 2025 a mis en lumière les bergers cathares, figures marquantes de la résistance, et notamment Peyre Maury, en quête de liberté face à l'Église romaine, tentant d'échapper aux agents du comte de Foix. L'an prochain, les reconstitutions s'annoncent tout aussi exaltantes... Mais il faudra patienter encore un peu avant de découvrir le thème choisi.



Le spectacle reviendra l'an prochain. DDM SL